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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 734/19 del 27 novembre 2019  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,40 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09,40 12,15   

Ficarra Elio  P / / 10,34 12,15   

Amella Concetta P / / 09,54 11,15   

Giaconia Massimiliano 

 

P / / 09,40 12,00   

Meli Caterina           

 

P / / 09,40 10,45   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

L’anno 2019, il giorno 09 del mese di dicembre, la Commissione si è riunita presso la propria sede, di via 

G.nni Bonanno n.51, giusta convocazione prot.734/19 del 27 novembre 2019. Alle ore 08,30 non è 

presente alcun consigliere, pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 09,40 sono presenti il Presidente e i 

consiglieri Giaconia e Meli, assistito dalla segretaria supplente Francesca Parlapiano, constatata la 

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. All’Odg. 1) Trattazione problematiche in merito alle 

competenze della Commissione; 2) Lettura ed approvazione verbali precedenti;3) Disamina atti; 4) Varie ed 

eventuali. All’incontro odierno sono stati invitati il Comm. M. Matranga Responsabile del NTPA e il 

Comm. C. Fazzini del NOPA entrambi rappresentanti della Polizia Municipale. 

Il Presidente dà il benvenuto al Responsabile del NTPA, Comm. Matranga ed al collega di quest’ultimo, 

Comm. Leonardi. Il Presidente Caracausi introduce l’argomento in discussione, facendo riferimento al  

comunicato stampa del Comune di Palermo con il quale  viene resa nota l’apposizione dei sigilli al pontile 

di via Messina Marine, di fronte via Amedeo D’Aosta, di proprietà del demanio marittimo,  messo a bando 

per la riqualificazione.  Si chiede, a tal proposito, quali vincoli potrebbe avere chi dovesse vincere il bando 

in questione e qual è lo stato dell’arte del processo di riqualificazione della costa Sud, in particolare per 

quanto riguarda il tratto della foce del fiume Oreto. Il comm. Matranga prende la parola, riferendo che, al 

momento del sequestro, considerato l’altissimo rischio per la sicurezza pubblica rilevato dall’ing. Musso 

dell’Edilizia Pericolante, nelle more dell’acquisizione dei materiali necessari ai fini di un’idonea messa in 

sicurezza, è stato effettuato un intervento provvisorio, recingendo con nastro da cantiere. Il presidente 

Caracausi chiede se sia il caso di affrontare tali spese, in considerazione dell’imminenza 

dell’aggiudicazione del bando da parte di un privato. Il comm. Leonardi risponde che nel momento in cui  

un privato dovesse subentrare, la Polizia Municipale procederà prontamente al dissequestro della passerella, 

che, a questo punto, verrà messa in sicurezza dal privato stesso.  

Alle ore 09,54 entra il cons. Amella.  Alla domanda del Presidente se, lungo la costa Sud, sono stati 

effettuati altri interventi da parte del  NTPA, viene risposto negativamente. Al momento, riferisce il comm. 

Matranga, il nucleo si sta occupando di Punta Priola, una grossa area di proprietà in parte del demanio 

statale e in parte del demanio marittimo. L’area di pertinenza del demanio marittimo è stata posta sotto 

sequestro e messa a bando per la riqualificazione, mentre in quella del demanio statale sono stati abbattuti 

tutti gli immobili, tranne  uno,  abitato da un  nucleo  familiare con una persona disabile in attesa 

dell’assegnazione di un’unità abitativa. Il Presidente chiede notizie dell’ex Solarium ed il comm. Matranga 
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risponde che una parte è stata sequestrata dalla Polizia Municipale ed un’altra dalla Guardia di Finanza. 

L’attenzione si sposta sul presunto muro collocato all’altezza del lido dell’esercito a Mondello, che tanto 

clamore ha scatenato, nei giorni scorsi, presso l’opinione pubblica. Il comm. Matranga precisa che non si 

tratta affatto di un muro, ma di  pannelli rimovibili che sono  stati posizionati  nel mese di dicembre solo ai 

fini di un collaudo in previsione dell’allestimento del lido per la prossima stagione estiva e che verrà 

rimosso martedì 10 dicembre p.v.. Il comm. aggiunge che si tratta di una procedura che l’Esercito ha 

sempre effettuato, con la differenza che, essendosi deteriorato il materiale usato in precedenza, si è rivolto 

ad una nuova ditta che ha fornito questi pannelli mobili il cui  impatto visivo risulta  più forte proprio 

perché essi sono stati montati in questo periodo. Quello che bisogna fare è soltanto  verificarne la 

conformità rispetto al progetto autorizzato. Alle 10,34 entra il cons. Ficarra. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente congeda i rappresentanti del NTPA e la segretaria dà lettura del verbale 

n. 237 del 6/12/19, che viene approvato all’unanimità dai presenti. Alle 10,45 esce il cons. Meli.  

 Conclusa l’approvazione del verbale, il Presidente dà il benvenuto al comm. Fazzini del NOPA, al 

quale chiede informazioni sullo stato dell’arte del processo di riqualificazione della costa Sud sul 

quale la Commissione punta a tenere alta l’attenzione. In particolar modo, si chiedono notizie sui 

sequestri in atto, soprattutto nei pressi della foce del fiume Oreto. La parola passa al comm. 

Fazzini, che riferisce che il processo di riqualificazione della costa Sud, promosso una decina di 

anni fa, va molto a rilento anzitutto per la mancanza di un adeguato raccordo tra i soggetti ai quali 

fa capo la titolarità di aree ed immobili. In particolare, continua il Commissario, occorrerebbe un 

pieno coinvolgimento della Capitaneria di Porto, che ha la gestione di tutta la costa. A queste 

difficoltà si aggiungono quelle derivanti dal forte assottigliamento del personale assegnato al 

controllo del territorio. Successivamente il commissario fornisce una fotocopia della nota 

trasmessa lo scorso novembre dall’Assessorato Territorio ed Ambiente della Regione Siciliana, 

nella quale viene chiesto ai comuni costieri della Citta Metropolitana di Palermo di segnalare ogni 

situazione di criticità, in area di demanio marittimo regionale, che possa recare pregiudizio 

all’ambiente o alla pubblica incolumità. Il Presidente ne dà lettura.  Tornando alla discussione, il 

Presidente pone l’accento sulla drammatica situazione in cui versa l’area della foce del fiume 

Oreto, nella quale vengono quotidianamente scaricati sfabbricidi e rifiuti d’ogni genere. Il comm. 

Fazzini suggerisce di proporre l’installazione di una telecamera fissa, previa autorizzazione 

dell’autorità giudiziaria. Alle 11,15 esce il cons. Amella. 

In chiusura, al fine di  verificare la situazione della costa Sud, da sant’Erasmo alla Bandita, il 

comm. Fazzini si impegna ad effettuare un sopralluogo ricognitivo ed a chiedere informazioni 

all’ARPA ed alla Provincia, in modo da riferire tutto in un successivo incontro da fissare a metà 

gennaio 2020. Il Presidente saluta e congeda il comm. Fazzini.  

Passando al terzo punto all’o.d.g., la Commissione procede alla disamina ed alla discussione di 

alcune note pervenute via mail. Alle 12,00 esce il cons. Giaconia. Successivamente viene chiesto 

alla segreteria di predisporre alcune lettere di risposta. Alle ore 12,15 il Presidente chiude la 

seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 12,15    
   La segretaria                         Il Presidente                                                                                                      

 Francesca Parlapiano                                        Paolo Caracausi                                                                                

           

          

          

       

                                      

                                                                  


